

Pachuca de Soto, Hidalgo; 23 de junio de 2025

Poder Legislativo invita a jóvenes a participar en tercer Congreso Juvenil Hidalgo 2025

La primera Comisión Permanente de la Niñez, la Juventud, el Deporte y la Familia, presidida por la diputada **Karla Perales Arrieta**, presentó la convocatoria del tercer **Congreso Juvenil Hidalgo 2025**, a realizarse el próximo 3 de octubre, en conferencia de prensa ante medios de comunicación en el **Poder Legislativo**.

El presidente de la Junta de Gobierno, diputado **Andrés Velázquez Vázquez** detalló los temas a tratar, como la participación en la vida pública, protección al medio ambiente, México digital, empleo, emprendimiento y oportunidades laborales, igualdad y diversidad, salud física y mental, seguridad y prevención de adicciones: “este tercer Congreso será un éxito porque todos vamos a aportar nuestro mejor esfuerzo, actitud y talento para que junto con los jóvenes que se van a inscribir, logremos una gran difusión de sus ideas”.

La legisladora indicó que el objetivo es garantizar el derecho a la participación de las y los jóvenes hidalguenses de 14 a 17 años de edad, al generar un espacio donde expresen sus inquietudes, ideas y propuestas, mediante el diálogo y debate.

Recordó que podrán registrarse del 23 de junio al 10 de septiembre en la página web del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) y el 11 de septiembre, una vez realizada la revisión documental, se notificará vía correo electrónico a las personas que tendrán participación en las convenciones distritales o por acción afirmativa.

El proceso de selección se realizará a través de convenciones distritales presenciales y virtuales, donde las y los participantes contarán con tres minutos para exponer sus temas; serán ellas y ellos quienes elijan a la persona que los represente como legisladora o legislador juvenil.

La tercera edición se integrará por 18 personas jóvenes elegidas por el principio de mayoría relativa, una por cada distrito electoral local, respetando el principio de paridad de género; así como 12 jóvenes por acción afirmativa, dirigida a personas de grupos de atención prioritaria: dos personas jóvenes no escolarizadas de zonas rurales y urbanas, cuatro jóvenes indígenas y/o afrodescendientes, tres jóvenes con discapacidad, dos de la diversidad sexo-genérica y una persona joven migrante de origen hidalguense.

La diputada **Yarabi González Martínez** invitó a las y los jóvenes del estado de los 84 municipios a participar en la convocatoria, ya que se necesita la participación ciudadana, “es el momento de que se registren y que sus voces sean escuchadas”.

www.congreso-hidalgo.gob.mx
(771) 71 744 00

Plaza Cívica Miguel Hidalgo, "Centro Cívico", Carretera
México-Pachuca Km. 84.5, Col. Carlos Rovirosa,
C.P. 42082, Pachuca de Soto, Hidalgo, México

Daniel Fragoso Torres, subsecretario de Educación Media Superior y Superior de la SEP Hidalgo, aseguró que esto permite realizar un ejercicio académico que identifique perfiles de liderazgo dentro de las comunidades e instituciones educativas.

María Magdalena González Escalona, consejera presidenta del IEEH, consideró importante que la inscripción refleje la pluralidad y la diversidad de Hidalgo y que la convocatoria llegue a las partes más alejadas del estado.

Ricardo Enrique Alvizo Contreras, titular del Sistema Estatal para el Desarrollo Integral de la Familia de Hidalgo, indicó que el hecho que el Congreso sea incluyente marca un precedente, porque “podemos identificar que en cada una de las localidades tienen diferentes necesidades, así podremos ser más receptivos”.

Luis Ricardo Olvera Molina, director general del Instituto Hidalguense de la Juventud, aseguró que “el Congreso Juvenil es una experiencia enriquecedora que les deja mucho provecho y un desarrollo profesional muy grande, además, se toman en cuenta las propuestas que presentan”.

María Guadalupe Alvarado García, secretaria ejecutiva del Sistema Nacional de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes Hidalgo, mencionó que este espacio de participación les brinda la oportunidad de levantar la voz y defender sus ideas. “Se pueden generar políticas públicas que son bienvenidas y son nuestros adolescentes y jóvenes quienes están viviendo a diario retos, desafíos y librando batallas e incluso, injusticias”.

Erica Villamil Serrano, directora de Educación Media Superior de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, precisó que, para la formación integral, es importante escuchar las voces de los jóvenes, ya que aportan nuevas perspectivas y opiniones de los problemas que aquejan a la sociedad.

Mario Alberto Vázquez Ramírez, secretario de la Comisión Estatal para el Desarrollo Sostenible de los Pueblos Indígenas, indicó que este Congreso representa una oportunidad única para fortalecer el orgullo identitario y demostrar que los conocimientos ancestrales son compatibles con la innovación y el progreso al generar políticas públicas que respondan a las realidades de las juventudes indígenas.

César Marcos Ortega, secretario ejecutivo de Derechos Humanos de la CDHEH, subrayó que este espacio fortalece la cultura democrática y de respeto a los derechos humanos y al mismo tiempo, promueve la construcción de la ciudadanía activa y corresponsable.

En el evento también estuvo presente el diputado **Juan Pablo Escalante Urbán**, integrante de la comisión.